
Hospital Municipal de Paulínia 
perde 80 médicos na atual gestão
No 1º semestre de 2022, unidade hospitalar contava com 335 e caiu para 255 no mesmo período de 2023  PÁGINA 07
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BRK disponibiliza 10% 
mais água potável à 
população de Sumaré

Região comemora Dia 
do Trabalho com saldo 
positivo de empregos

divulgação

A BRK, concessionária 
responsável pelos servi-
ços de saneamento em 
Sumaré, encerrou abril 
com um volume de água 

tratada distribuída 10% 
maior que o registrado no 
mesmo mês de 2023. Isso 
significa que ao todo, em 
abril, foram disponibili-

zados nas redes de dis-
tribuição do município 75 
milhões de litros de água 
tratada e de qualidade à 
população.              PÁGINA 03

A região tem um bom mo-
tivo para comemorar o 1º 
de maio. O ingrediente 
para fazer uma festa são 
os dados do Caged (Ca-

dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) 
que apontam que as cin-
co cidades da área de co-
bertura do Tribuna Libe-

ral mantêm saldo positivo 
na geração de empregos. 
Paulínia e Sumaré são os 
municípios com mais em-
pregos em 2024. PÁGINA 04

Cinco cidades geraram 7.783 postos de trabalho até março; equivalente a 86 vagas por dia

Concessionária distribuiu no 1º quadrimestre de 
2024 um volume de água 7% superior ao ano de 2023
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Em reunião na manhã desta terça-feira (30/04), foi apresentado a prestação de con-
tas sobre a 1ª etapa do Projeto “Recicla Junto”, parceria entre as prefeituras que 
fazem parte do Consimares (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropolitana de Campinas) e a multinacional novaodessen-
se Ambipar. Esse trabalho tem como objetivo alavancar uma iniciativa social de 
incentivo à reciclagem, através do fomento ao cooperativismo.                     PÁGINA 06

consimares, Ambipar e 
prefeituras prestam contas 

sobre Projeto ‘Recicla Junto’

Homem procurado pela Justiça 
é preso com carro roubado    PÁGINA 09

Nova odessa abre inscrição em 
processo seletivo para estágio PÁG.05

vereador passa a investigar 
aprovação de loteamentos no 
governo Edivaldo Brischi     PÁGINA 08
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Enquanto mais de 
dez mil artigos 
publicados em 

jornais científicos tive-
ram que ser retirados 
por usos indevidos/ina-
dequados de IA por mo-
tivos distintos, no último mês de 
fevereiro chamou atenção o ar-
tigo publicado pela Frontiers in 
Cell and Developmental Biology, 
devido a ilustrações produzidas 
com IA que continham uma sé-
rie de erros de proporção e de 
informação. O fato do impacto 
das imagens não ser considera-
do com a devida responsabili-
dade no ambiente científico, a 
ponto de o artigo ter sido apro-
vado tanto pelos revisores quan-
to pelos editores, demonstra al-
gumas fissuras nas compreen-
sões entre ética e estética, assim 
como a maneira frívola com que 
esta última é tratada dentro do 
pensamento científico.

Um dos revisores considerou 
que a decisão de aceitar imagens 
geradas por IA (Midjourney) de-
veria ser dos editores. A política 
da Frontiers para uso de IA de-
termina que figuras produzidas 
com esse recurso devem ser che-
cadas para garantir sua acurácia 
em refletir os dados apresenta-
dos pelo artigo. Entretanto, a re-
gra não foi observada e o artigo 
passou por todas as fases de re-
visão até sua publicação em me-
nos de três meses.

Vamos então desdobrar o 
problema, primeiro entenden-
do que o projeto de racionalida-
de apresentado por Platão pre-
tendeu colocar o exame da ver-
dade sobre os fatos no lugar das 
fantasias e interpretações – mais 
comuns no território da poética. 
Houve, desde este momento um 
discurso de autoridade evocada 
para si (e para o projeto científi-
co definido pela investigação de 
como as coisas são) e uma mar-
ginalização da poeisis como se 
não houvesse ciência na criação 
e como se a praxis também não 
fosse composta de invenções, 
intuições e emoções. Já na ra-
cionalidade científica moderna 

que têm Descartes co-
mo precursor, a distin-
ção entre corpo e mente, 
sentidos e razão, confere 
à teoria um lugar hierar-
quicamente mais eleva-
do do que o lugar da ex-

periência sensorial, o que dá à 
pesquisa empírica caráter se-
cundário, via de regra abrindo 
precedentes para sua interpre-
tação de algo que é menos culto.

Cadernos de estudo 2016: A 
possibilidade de uma ciência do 
design foi defendida na literatura 
como uma substituição aos mo-
dos tradicionais do fazer cientí-
fico e reformulação de métodos 
dentro de uma transdisciplina; 
a IA reacendeu estudos interdis-
ciplinares e impulsionou novas 
pesquisas na neurociência.

Desse modo, mesmo dentro 
do pensamento ocidental, fis-
suras foram criadas, dificul-
tando com que as demandas de 
trans/interdisciplinaridade que 
emergem no século 20 encon-
trem meios de estabelecer seus 
diálogos. Ao lado há uma figu-
ra dos meus cadernos de estudo 
em Design, de 2016, onde bus-
co vias de correlacionar as inter-
seções entre as disciplinas, pois 
percebia que ao conversar com 
filósofos muitas vezes o pensa-
mento é observado de maneira 
descolada dos contextos histó-
ricos, políticos e sociais. E esta 
é uma observação empírica pois 
formalmente tais filósofos sa-
bem que o pensador é um agen-
te ligado ao seu meio e ao seu 
tempo. Possivelmente um há-
bito cunhado desde o período 
helenístico de pensar o huma-
no e o pensamento com carac-
terísticas genéricas e universais.

Assim, quando um cientista 
da computação ou da biomedi-
cina diz que a interdisciplina-
ridade está existindo de algum 
modo, provavelmente não leva 
em conta que dentro dos diá-
logos interdisciplinares comu-
mente se respeitam hierarquias 
sobre o que pode ou deve ser 
considerado propriamente cien-
tífico e válido. A propósito, em 

muitas áreas do conhecimen-
to artigos podem levar mais de 
um ano para serem publicados 
e muitos questionamentos são 
colocados sobre ideias que não 
convergem com um certo ‘sen-
so comum’ dentro do ambiente 
acadêmico-científico.

Portanto há um lugar de pri-
vilégio na academia, e para en-
tender como ele acontece basta 
observarmos quem são os pro-
tagonistas, quais as suas carac-
terísticas mais comuns – desde 
o perfil até o gênero e cor da pe-
le – e onde estão concentrados 
os recursos destinados à pesqui-
sa e desenvolvimento.

Dito isto, o neurocientista 
António Damásio, após vencer 
muitas resistências entre os pa-
res da neurociência e com base 
em pesquisas clínicas, chamou 
atenção para o caráter nocivo no 
modo que os conceitos da racio-
nalidade moderna marginali-
zam as emoções promovendo a 
idéia de que a razão faz parte de 
um domínio diferente que não 
é afetado pelos sentidos. Noci-
vo no sentido de ser impeditivo 
para desenvolvermos melhores 
entendimentos na ciência so-
bre os funcionamentos do cor-
po. Em O erro de Descartes, ele 
argumenta que a razão é uma 
das paixões humanas, ou seja, 
é um ideal imaginado e defen-
dido com um entusiasmo às ve-
zes um tanto cego.

A descoberta dos “neurônios 
espelho”, por exemplo, mostrou 
que o aprendizado não acontece 
na mente de forma isolada, co-
mo se o cérebro fosse um siste-
ma computacional que apenas 
precisa ser alimentado de da-
dos. Mas que o aprendizado de-
pende da observação e da expe-
riência sensorial, assim como a 
singularidade dos processos de 
individuação é representada pe-
lo qualia – experiências únicas 
tais como memórias afetivas.

O filósofo Terry Eagleton ar-
gumenta em A Ideologia da Es-
tética que o pensamento racio-
nalista ocidental moderno fez 
uso da estética para modular 

Usos da IA em pesquisa 
científica: entre a ética e a estética

os sentidos à necessidade de con-
trole comportamental dentro de 
uma ideologia onde supostamen-
te todos teriam direitos iguais e a 
Igreja deixava o protagonismo de 
regular o que é certo e o que é er-
rado para dar lugar às leis. Estas, 
por sua vez, seriam sempre ma-
nipuladas para privilegiar todos 
aqueles que saberiam se compor-
tar nos modos entendidos como 
mais refinados e adequados, de-
monstrando nas maneiras de se 
vestir, falar, e se portar nos even-
tos sociais, a sua conformidade 
com os parâmetros de justiça.

Assim, o lugar da estética como 
subalterno e instrumental tornou 
a percepção do seu impacto como 
algo de menor importância. Se por 
um lado, os modos de manipular 
comportamentos através de “re-
gras de etiqueta” – o que é elegan-
te e belo ou o que é feio e grotesco 
em gestos e atitudes, e não apenas 
objetos de arte e outros artefatos 
– tornaram-se de grande impacto 
no que o filósofo Michel Foucault 
chamou de biopoderes orquestra-
dos por biopolíticas, há uma invi-
sibilidade sobre o alcance da es-
tética de modo que as avaliações 
éticas sobre seus impactos vêm a 
requerer maior atenção.

Em geral, na estética transfe-
rida para os modos e costumes, 
o julgamento comportamental 
privilegia não apenas caracterís-
ticas de uma determinada cultu-
ra, como também a ideologia de 
uma classe social que propaga 
direitos e deveres que na práti-
ca possuem pesos desiguais. Es-
tes julgamentos, embora bastan-
te influentes, são como “leis pa-
ralelas” nem sempre citadas co-
mo argumentos na esfera formal.

Por outro lado, os impactos das 
imagens nas percepções que se 
têm sobre o corpo, os fenômenos 
que nos cercam assim como sobre 
as nossas identidades são ainda 
um campo a ser mais bem inves-
tigado em perspectivas científi-
cas. Pois iniciativas tímidas como 
a criação de um campo de estudo 
chamado “ética visual” procurou 
demonstrar a necessidade do de-
bate interdisciplinar sobre como 
as imagens podem influenciar as 
percepções públicas e individuais, 
em assuntos sociais e científicos. 
Enquanto imagens podem ser uti-
lizadas para chamar atenção, cho-
car ou mesmo incentivar culpa, 
como no caso do tema sobre ter 
ou não ter direito ao aborto.

Elen Nas  é pós-doutoranda na Cátedra Oscar Sala, do Instituto de Estudos Avançados da USP/Jornal da USP
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Clima Região

Sol o dia todo sem nuvens 
no céu. noite de tempo 

aberto ainda sem nuvens. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o    l    máxima 35o

ODia do Traba-
lho, comemo-
rado em 1º de 

maio, alertou-nos es-
te ano sobre a prioritá-
ria criação de empre-
gos em larga escala, vi-
sando aumentar e distribuir 
melhor a renda, ampliar a in-
clusão e prover vida com mais 
qualidade aos brasileiros. O 
desafio é grande, consideran-
do que o contingente de pes-
soas em busca de colocação 
no País encontra-se em torno 
de 8,3 milhões, o equivalente a 
cerca de 7% da população eco-
nomicamente ativa. Assim, es-
forço concentrado deve ser fei-
to em todas as frentes para so-
lucionar esse gargalo.

Afinal, por mais que sejam 
pertinentes os programas de 
renda mínima, o trabalho é o 
principal fator de justiça social, 
erradicação da miséria e exercí-
cio das prerrogativas da cidada-
nia. A propósito, o mais relevan-
te indutor da geração de empre-
gos em profusão é o crescimen-
to sustentando do PIB em pata-
mares expressivos.

Por isso, é premen-
te eliminar os entraves 
que emperram nossa 
economia, sintetizados 
no “Custo Brasil” e em 
suas múltiplas causas, 
dentre as quais os im-

postos excessivos, incluindo os 
ônus trabalhistas, insegurança 
jurídica, ciclos prolongados de 
juros elevados e dificuldade de 
acesso ao crédito. Também ca-
be atenção ao equilíbrio fiscal, 
importante para reforçar a con-
fiança dos setores produtivos, 
reduzir pressões inflacionárias 
e atrair investimentos. É preci-
so buscar soluções para todos 
esses pontos. 

A reforma tributária sobre o 
consumo foi uma vitória, ten-
do potencial para resolver par-
te do problema, desde que sua 
regulamentação, em curso no 
Congresso, estabeleça alíquo-
tas racionais, não crie privilé-
gios e seja feita dentro dos pra-
zos compatíveis com o crono-
grama das mudanças. Também 
é urgente iniciar a votação da 
reforma administrativa, que es-
tá parada. Em meio a todas as 

providências necessárias à me-
lhoria do ambiente de negócios, 
à dinamização do nível de ati-
vidade e ao aumento da compe-
titividade, muitas de médio ou 
de longo prazo, são fundamen-
tais iniciativas eficazes mais 
imediatas voltadas à criação e 
preservação de postos formais 
de trabalho. 

Uma delas é a manutenção 
da desoneração da folha de pa-
gamentos até 2027, conforme 
lei aprovada pelo Parlamento. 
Diante de seu significado para 
a economia, os 17 setores mais 
intensivos em mão de obra e as 
cerca de nove milhões de pes-
soas que empregam, é preocu-
pante a insistência do governo 
em derrubá-la. Depois de esgo-
tar todas as possibilidades de re-
verter a deliberação dos senado-
res e deputados federais, inclu-
sive por meio de medida provi-
sória, o Executivo recorre ago-
ra ao Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), questionando a cons-
titucionalidade da matéria. Se-
ria de bom senso rever essa po-
sição renitente e acatar a reite-
rada decisão do Legislativo. 

A conquista do pleno emprego Dentre as ações de curto prazo, 
a que tem o maior potencial para 
estimular um grande número de 
contratações é a Nova Indústria 
Brasil (NIB), política pública fe-
deral lançada este ano, que prevê 
financiamentos de R$ 300 bilhões 
em quatro anos. É crucial o cum-
primento dessa agenda, pois o fo-
mento do setor, como se observou 
em vários países, é essencial para 
um robusto crescimento sustenta-
do, elevação do patamar de renda 
e inclusão socioeconômica.

Uma indústria forte proporcio-
na oportunidades de boas carrei-
ras profissionais a um número 
maior de habitantes, paga salá-
rios maiores e favorece o avanço 
social. Também promove a ino-
vação, o aporte tecnológico e a 
exportação de bens com alto va-
lor agregado. Portanto, desempe-
nha papel crucial na economia e 
na sociedade e é estratégico para 
consolidar a inserção segura do 
Brasil no cenário global. 

Há totais condições de viabili-
zar o desenvolvimento. Para is-
so, porém, precisamos remover 
os obstáculos históricos que tra-
vam nosso progresso e garantir o 
êxito de planos como a NIB. Todo 
empenho deve ser feito para que, 
nos próximos anos, possamos co-
memorar o Dia do Trabalho com 
a conquista do pleno emprego. 

Rafael Cervone é engenheiro e empresário, é presidente do Centro das Indústrias do Estado de São Paulo 
(Ciesp) e primeiro vice-presidente da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp)



Com recorde de produção em abril, 
BRK disponibiliza 10% mais água 
potável à população de Sumaré
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Com carreata nesta 
4ª-feira, às 14h, 
Luiz Torelli, traz 
‘Sandro’ de volta Cidades

Na tentativa de esclare-
cer o processo de regula-
rização fundiária, o pre-
feito Luiz Dalben, ao lado 
do deputado Dirceu Dal-
ben, participou na última 
sexta-feira (26/04) de um 
encontro com famílias do 
Jardim Morumbi, região do 
Matão. O prefeito explicou 
que são anos de luta e que 
todo trabalho será realiza-
do por meio do programa 
estadual Cidade Legal.

Com mais de 30 anos 

de existência, desde 2017 
a Administração trabalha 
para a regularização fun-
diária do local. O pedido 
já foi protocolado no Car-
tório de Imóveis e, em bre-
ve, os moradores recebe-
rão a documentação defi-
nitiva de suas residências, 
um sonho antigo da popu-
lação do local.

O prefeito Luiz Dalben 
demonstrou alegria pelo 
atual estágio do processo 
“São anos de luta e muito 
trabalho e me sinto honra-
do em participar da realiza-
ção de mais este sonho pa-

ra a nossa população, que 
foi possível graças a uma 
parceria da Prefeitura com 
o Governo do Estado, por 
meio do programa Cidade 
Legal, intermediada pelo 
deputado estadual Dirceu 
Dalben. É com grande ale-
gria que trabalhamos para 
regularizar diversos bair-
ros em Sumaré, ofertando 
moradia digna para nossos 
moradores”, disse o prefei-
to Luiz Dalben.

Sumaré trabalha para 
promover a regularização 
fundiária de diversas áreas, 
por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Habitação. Para 
fortalecer o trabalho, a ci-
dade firmou com o Gover-
no Estadual o convênio Ci-
dade Legal, que tem o obje-
tivo principal de desburo-
cratizar e agilizar os pro-
cessos de regulamentação, 
sem custo aos municípios e 
aos moradores. As prefei-
turas recebem apoio téc-
nico para a regularização 
de parcelamento do solo e 
de núcleos habitacionais, 
públicos ou privados, para 
fins residenciais, localiza-
dos em área urbana ou de 
expansão urbana.

Após 30 anos, regularização fundiária para famílias do 
Jardim Morumbi está próxima de se tornar realidade

Prefeito Luiz Dalben, ao lado do deputado Dirceu 
Dalben, se encontrou com famílias do Jardim Morumbi

‘Cidade LegaL’

divulgação
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Cenário reforça a percepção de aumento do consumo em razão das altas temperaturas e iminente chegada de nova 
onda de calor, com temperaturas de até 36 graus, e requer novo alerta de consumo responsável para os próximos dias

A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de saneamento em Sumaré, 
encerrou abril com um vo-
lume de água tratada distri-
buída 10% maior que o re-
gistrado no mesmo mês de 
2023. Isso significa que ao 
todo, em abril, foram dis-
ponibilizados nas redes de 
distribuição do municí-
pio 75 milhões de litros de 
água tratada e de qualida-
de. Um dado que, além de 
confirmar o compromis-
so da companhia pela bus-
ca contínua por melhorias 
no sistema, atesta um evi-
dente aumento no consu-
mo do produto em um ano 
com quatro ondas de calor 
já registradas.

No fechamento do pri-
meiro quadrimestre do 
ano, o volume acumulado 
de água distribuída à po-
pulação pelo sistema foi 
de 299 milhões de litros, 
7% superior ao apurado no 
mesmo período de 2023. 
Essa quantidade acima da 
média histórica seria sufi-
ciente para abastecer cer-
ca de 20 mil habitantes da 
cidade por um mês. Um re-

sultado expressivo e obtido 
mesmo em meio a tempera-
turas muito acima da mé-
dia, que levaram a um na-
tural aumento do consumo, 
aliado à diminuição drásti-
ca do volume de chuvas nos 
primeiros meses do ano.

“O aumento da nossa 
capacidade de produção e 
distribuição de água trata-
da em Sumaré se deve ao 
empenho do nosso time de 
profissionais somado aos 
investimentos de amplia-
ção e modernização reali-
zados na captação de água 
bruta do rio Atibaia e nas 
Estações de Tratamento de 
Água, ETA 1 e ETA 2, além 
de um trabalho intenso de 
redução do volume de per-
das e gerenciamento das 
pressões da rede para pre-
venir rompimentos”, desta-
ca Viviane Moraes, gerente 
de operações da BRK.

aLeRTa paRa peRíodo de 
aLTaS TempeRaTURaS
Agora, decorrido prati-

camente um mês e meio de 
Outono, o município deve 
passar por uma nova onda 
de calor. A partir deste dia 
1º de maio e até a próxima 
segunda-feira, dia 6, os ins-
titutos de meteorologia pre-

Cerca de 75 milhões de litros de água tratada foram 
disponibilizados nas redes de distribuição do município

divulgação
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Os animais em situação 
de rua terão um tratamen-
to mais digno em Sumaré. 
É o que garante o proje-
to de lei de autoria do ve-
reador Alan Leal (PRD) e a 
partir de agora terão o di-
reito de que pessoas pos-
sam fornecer alimento e 

água aos animais que es-
tão em situação de rua. O 
PL nº 48/2024 foi aprova-
do com 19 votos favoráveis 
e um contrário durante a 
sessão ordinária desta ter-
ça-feira (30). A matéria se-
gue para sanção do prefei-
to. Após a publicação da 
lei, o Poder Público terá 90 
dias para regulamentá-la.

O vereador Alan Leal foi 

incisivo na defesa dos ani-
mais. “Existem pessoas 
que não gostam dos ani-
mais. Essas pessoas geral-
mente pegam os alimen-
tos e a água que são co-
locados para os animais 
nas ruas, jogam fora e fa-
lam que não existe nenhu-
ma lei garantindo que as 
pessoas possam alimentá-
-los. Então, esse projeto de 

lei garante que os animais 
podem sim ser alimenta-
dos em espaço público”.

O texto do projeto proí-
be impedir ou dificultar 
que pessoa física ou cola-
borador de pessoa jurídica 
forneça alimento e água 
aos animais em situação 
de rua. Quem desrespei-
tar a norma, pode pagar 
multa de até 50 Unidades 

Fiscais do Município de 
Sumaré (UFMS), dobra-
da em caso de reincidên-
cia. O valor da multa será 
revertida ao Fundo Muni-
cipal de Proteção e Defe-
sa Animal.

oRdem do dia
Também na sessão des-

ta terça, foi aprovado o PL 
nº 77/2024, de autoria do 

Projeto garante que animais em situação 
de rua recebam água e comida em Sumaré

TRaTamenTo digno
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veem que as temperaturas 
se mantenham em padrões 
elevados. O Climatempo, por 
exemplo, aponta máximas 
de 35 graus centígrados pa-
ra essa quarta e de 36 graus 
para quinta, sexta e sábado. 
No domingo, a expectativa 
é de 34 graus no momento 
mais quente do dia.

“Essa é a quarta onda de 
calor apenas neste ano. Te-
mos lidado com tempera-
turas altas mesmo em uma 

estação na qual, em tese, 
deveríamos ter um clima 
mais ameno. Uma situa-
ção totalmente atípica e 
que nos leva a pensarmos 
em algumas atitudes e ado-
tarmos o consumo respon-
sável da água”, frisa Vivia-
ne. Ondas de calor são ca-
racterizadas por intervalos 
de mais de três dias com 
temperaturas até 5º graus 
centígrados acima da mé-
dia para a época.

Segundo a gerente da 
concessionária, o indicado 
nos próximos dias é priori-
zar o consumo para hidra-
tação, preparação dos ali-
mentos e higiene pessoal, 
e adiar atividades que não 
sejam prioritárias e conso-
mem grandes volumes de 
água, como a lavagem de 
carros ou quintais. Para ob-
ter mais dicas sobre con-
sumo consciente, é possí-
vel acessar o site www.jo-

gandojuntopelaagua.com.
br, que é mantido pela BRK.

maiS CaLoR e menoS ChUvaS
O saldo pluviométrico do 

primeiro trimestre do ano 
também leva à constatação 
que 2024 vem sendo um dos 
anos mais secos desde que 
passou-se a registrar o vo-
lume de chuvas que caem 
sobre a cidade, em 2013. 
Foram 309 milímetros de 
precipitações nos primeiros 
três meses do ano, o pior re-
sultado desde 2014 e um vo-
lume 53,5% inferior ao apu-
rado no ano passado.

O reflexo é percebido nos 
mananciais que abastecem 
o município, embora as 
condições de abastecimen-
to permaneçam dentro da 
normalidade, como atesta 
a verificação semanal feita 
pela concessionária. Nesta 
semana, o rio Atibaia, por 
exemplo, registra nível de 
1,60 metro. Exatamente um 
ano atrás, essa marca era 
25 centímetros maior, ou 
seja, de 1,85 metro. Apesar 
do nível mais baixo que se 
encontra atualmente, o sis-
tema opera com bastante 
folga, já que o nível míni-
mo necessário para capta-
ção é de 1,20 metro.

vereador André da Farmá-
cia (MDB), que denomi-
na a praça do Jardim Nova 
Terra de “Manoel Claudi-
no de Vasconcelos”.

Já o projeto que estava 
previsto na Ordem do Dia 
- PL nº 70/2024, de auto-
ria do vereador Tião Cor-
rea (PSDB), que autori-
za as escolas de Sumaré 
a instituírem semana de 
conscientização para in-
centivarem ações destina-
das a limpeza, manuten-
ção e conservação do am-
biente escolar por alunos 
- saiu da pauta após pedi-
do de vista.
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primeiro trimestre 

Geração de empregos aumenta 48% 
na região e abre 86 vagas por dia

10.834
postos de trabalho

Foram abertos no 1º 
trimestre em Sumaré

hortolândia 
7.486 admissões
6.648 desligamentos
Saldo de 838 vagas

sumaré
10.834 admissões
8.524 desligamentos
Saldo de 2.310 vagas

paulínia
10.220 admissões
7.114 desligamentos
Saldo de 3.106 vagas

monte mor
3.013 admissões 
2.268 desligamentos
Saldo de 745 vagas

Nova odessa
4.709 admissões
3.925 desligamentos
Saldo de 784 empregos

empregos de 
jaNeiro a 

março de 2024

Em meio ao Dia do Trabalho, municípios de Sumaré, Hortolândia, Paulínia, Monte Mor e Nova Odessa podem 
aproveitar para comemorar geração de postos de trabalho; duas cidades se destacam em 2024 na região, aponta Caged

Neste Dia do Trabalho, a 
região tem um bom motivo 
para comemorar. O ingre-
diente para fazer uma fes-
ta são os dados do Caged 
(Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados) 
que apontam que as cin-
co cidades da área de co-
bertura do Tribuna Libe-
ral mantêm saldo positi-
vo na geração de empre-
gos. Paulínia e Sumaré são 
os municípios com a maior 
geração de empregos em 
2024. Somadas, as cinco ci-
dades abriram 7.783 pos-
tos de trabalho no primei-
ro trimestre deste ano, o 
equivalente a 86 vagas por 
dia. O aumento é de 48,8% 
em relação ao igual perío-
do do ano passado.

Segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego, res-
ponsável pelo Caged, no 
cenário econômico do pri-
meiro trimestre de 2024, 
as cidades da região desta-
cam-se pelo saldo positi-
vo na geração de postos de 
trabalho com carteira assi-
nada. Hortolândia, Suma-
ré, Paulínia, Monte Mor e 
Nova Odessa apresentaram 
números positivos.

No período de janeiro a 
março, Hortolândia regis-
trou um total de 7.486 ad-
missões e 6.648 desliga-
mentos, resultando em um 
saldo positivo de 838 vagas 
de emprego.

somadas, as cinco cidades abriram 7.783 postos de trabalho no primeiro trimestre deste ano

da redação  l  região
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Com um desempenho 
ainda mais expressivo, Su-
maré contabilizou 10.834 
admissões e 8.524 desliga-
mentos, gerando um saldo 
de 2.310 empregos. 

Paulínia também se des-
tacou no primeiro trimes-
tre de 2024, com 10.220 ad-
missões e 7.114 desligamen-
tos, resultando em um saldo 
positivo de 3.106 empregos. 

Apesar de registrar nú-
meros mais modestos em 
comparação com as cida-
des vizinhas, Monte Mor 

apresentou um saldo po-
sitivo de empregos, com 
3.013 admissões e 2.268 
desligamentos, resultando 
em 745 vagas criadas. 

Com número mais mo-
desto, Nova Odessa tam-
bém contribuiu para o pa-
norama positivo regio-
nal, com 4.709 admissões 
e 3.925 desligamentos, re-
sultando em um saldo de 
784 empregos.

Tais resultados, segundo 
especialistas, apontam uma 
dinâmica mais saudável no 

mercado de trabalho, com 
um número significativo de 
contratações superando as 
demissões, e a retomada da 
economia regional. Econo-
mista do Observatório PUC-
-Campinas, Eliane Navar-
ro Rosandiski, ponderou 
que na região de Campinas 
houve importante parcela 
de contratação na indústria. 
Ela apontou também haver 
uma leve tendência de ele-
vação da remuneração dos 
trabalhadores, o que benefi-
cia o poder de compra.

Nacionalmente, o país 
registra de janeiro a março 
saldo positivo em 719.033 
empregos, o que represen-
ta um aumento de 34% em 
relação aos três primeiros 
meses do ano passado.

Segundo disse em co-
letiva o ministro do Tra-
balho e Emprego, Luiz 
Marinho, “é um momen-
to importante”, e neste 1° 
de maio “temos motivos 
para fixar a luta da classe 
trabalhadora por melho-
res condições”.



Inscrição vai até às 12h do próximo dia 15 de maio; remuneração é de R$ 1.412,00, além de auxílio transporte e refeição

As inscrições para o pro-
cesso seletivo de estágio na 
Prefeitura de Nova Odes-
sa de formação de cadas-
tro reservas de estudantes 
de 11 cursos superiores in-
teressados já estão abertas. 
Elas podem ser feitas até 
as 12h do próximo dia 15 
de maio, através do site do 
CIEE (Centro de Integração 
Empresa-Escola), parceira 
da Municipalidade em seu 
programa de estágios.

Para se insvrever, os estu-
dantes precisam estar cur-
sando Administração, Ciên-
cias Contábeis, Direito, Edu-
cação Especial (Licenciatu-
ra), Farmácia, Fisioterapia, 
Gestão Pública, Informática 
(exceto Jogos Digitais), Pe-
dagogia, Psicologia e Servi-
ço Social. Os alunos devem 
estar matriculados a partir 
do 1º semestre, com exceção 
de Fisioterapia, que é a par-
tir do 6º semestre.

As inscrições são reali-
zadas exclusivamente on-
line, no site do CIEE, em 
https://pp.ciee.org.br/vitri-
ne/12220/detalhe, e inclui o 

Prefeitura de Nova Odessa está com 11 
vagas de estágios para curso superior 

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Vereador de Monte 
Mor vai investigar 
aprovação de 
loteamentos CidadesQUARTA-FEIRA
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Universitários classificados serão chamados a prestar o estágio conforme as necessidades da Prefeitura
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maio (também de forma on-
line), e a publicação da clas-
sificação definitiva aconte-
ce no dia 27/05.

O Processo Selet ivo 
acontece em conformida-
de com a Lei Federal nº 
11.788/2008 e Lei Munici-
pal nº 2.798/2013, altera-
da pela Lei Municipal nº 
2.964/2015. Dúvidas e di-
ficuldades durante o perío-
do de inscrição devem ser 
enviadas via e-mail, com 
identificação completa do 
candidato, nome do pro-
cesso e o relato do proble-
ma, pelo endereço eucan-
didatosp@ciee.ong.br.

Desde o início de 2021, 
por determinação do pre-
feito Cláudio Schooder (o 
Leitinho), a Prefeitura de 
Nova Odessa ampliou seu 
Programa de Estágio de 
Nível Superior, sempre em 
parceria com o CIEE, visan-
do dar mais oportunidades 
para jovens da cidade e da 
região terem seu primei-
ro contato com suas novas 
profissões em um ambien-
te profissional e, assim, co-
meçarem com o pé direito 
a carreira nas suas profis-
sões de escolha.

Da Redação  l  NovA odESSA
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amigos e fãs a partir 
das 14h no trevo de 
acesso a Nova Odessa

d
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Com estilo de celebri-
dade, Luiz Torelli traz seu 
companheiro “Sandro” de 
volta para Nova Odessa em 
carreata nesta quarta-fei-
ra (1º/05), a partir das 14h. 
O “Sandro” em questão é 
aquele mesmo que viajou 
por 32 países e quatro conti-
nentes, em 3 anos e meio de 
aventuras e todos poderão 
matar a saudade do do Fiat 
Uno 2002 vinho do Projeto 
“Um a Uno”, que serve co-
mo um motorhome impro-
visado com o qual Torelli vi-
sitou países da América do 
Sul, Central e do Norte, bem 
como da Europa. “Tivemos 
uma jornada épica por vá-
rios lugares do mundo”, re-
sume Luiz Torelli.

Toda agitação que, com 
certeza, será acompanhada 
por amigos e fãs está pro-
gramada para o trevo de 
acesso a Nova Odessa, que 
fica na Via Anhanguera, 
altura do quilômetro 119, 
com chegada prevista pa-
ra as 15h, na rampa da Pre-
feitura (Avenida João Pes-
soa, nº 777, no Centro). Em 
seguida, “Sandro” vai ficar 
exposto no saguão do Pa-
ço Municipal ao longo do 
mês de maio, como parte 
da programação do aniver-
sário de 119 anos da cidade.

Segundo o aventureiro 
novaodessense, o carro che-
gou há pouco mais de um 
mês da Europa via Monte-

video, no Uruguai, de onde 
a dupla foi para Buenos Ai-
res, na Argentina. “Depois 
entrei no Brasil por Uru-
guaiana/RS passei por Por-
to Alegre/RS, onde fiz um 
encontro com meus segui-
dores (em redes sociais), e 
também Florianópolis/SC 
e Balneário Camboriú/SC. 
Ainda passamos por Curiti-
ba/PR, Maringá/PR e Lon-
drina/PR”, contou Torelli.

Em setembro de 2023, o 
aventureiro novaodessen-
se já havia contado parte 
da longa jornada da dupla 
na sua autobiografia “Meu 
amigo Sandro”, cujo lança-
mento no Paço Municipal 
celebrou seu aniversário de 
40 anos. O livro trouxe de-
talhes inéditos e imagens 
das 40 viagens que Torelli 

tinha feito até aquele mo-
mento (antes de um novo 
“rolê” pela Europa), muitas 
das quais foram compar-
tilhadas e acompanhadas 
por quase 700 mil seguido-
res e fãs em suas redes so-
ciais. São histórias de su-
peração, coragem, alegrias, 
amores e conquistas.

O ímpeto pelas viagens 
nasceu como uma forma de 
enfrentar a depressão após 
a perda de sua avó e de so-
breviver a uma cirurgia de 
risco – tudo explicado no 
livro. Em sua viagem mais 
“famosa”, entre 2021 e 2023, 
Luiz viajou por 15 países até 
chegar aos Estados Unidos, 
onde passou por 30 estados, 
chegando à famosa esquina 
da Times Square, centro de 
Nova York.

O prefeito C láud io 
Schooder (o Leitinho) re-
cebeu pessoalmente To-
relli em abril de 2023, em 
sua chegada de volta a No-
va Odessa depois de 14 me-
ses e milhares de quilôme-
tros longe de casa nesta 
primeira viagem interna-
cional. Na ocasião, “San-
dro” não chegou a voltar 
ao Brasil, sendo embarca-
do direto para a Europa, 
para a “segunda etapa” da 
aventura, que inclui países 
como Portugal, Espanha, 
Holanda, Itália e França.

Saiba mais sobre a jorna-
da de Torelli e “Sandro” em 
https://www.instagram.
com/um.a.uno/, https://
www.facebook.com/umau-
nooficial e https://www.
youtube.com/c/UmaUno.

Com carreata nesta quarta-feira, 
Luiz Torelli, do Um.A.Uno, traz 
‘Sandro’ de volta a Nova Odessa

VIAjoU 32 pAIsEs

O PLT (Posto Local do 
Trabalho) da Prefeitura de 
Nova Odessa sedia nesta 
sexta-feira (03/05), das 9h 
às 15h, um Processo Sele-
tivo para o preenchimen-
to de três vagas de Aju-
dante Geral. Os interes-
sados devem comparecer 
munidos de currículo e 
documentos pessoais. As 
vagas são para uma em-
presa terceirizada que 
atua junto à KS Pistões.

 Além do salário de R$ 
1.700,00, os aprovados 
terão benefícios de va-
le transporte (desconto 
de 2,5%), refeição no lo-
cal de trabalho (sem des-
conto em Folha de Paga-
mento) e seguro de vida 
em Grupo (sem desconto 
em folha de pagamento). 

A carga horária será de 
44h semanais. As ativida-
des previstas incluem exe-
cutar serviços de limpeza 
e organização da área in-
dustrial, executar as ta-
refas de coleta, tratamen-
to e armazenamento de 
resíduos (cavacos, ligas e 
scraps industriais).

O PLT e os demais ser-
viços municipais volta-
dos ao mercado de traba-
lho atendem ao público 
na Rua Duque de Caixas, 
nº 600, no Centro – junto 
à nova unidade do Pou-
patempo Paulista na ci-
dade. Os moradores inte-
ressados também podem 
cadastrar o currículo no 

portal (novaodessa.sp.gov.
br), na aba “Emprega No-
va Odessa”, espaço já usa-
do pelas empresas dispo-
nibilizarem as vagas.

DEMAIs VAgAs DIsponíVEIs
4 AJUDANTE DE USI-

NAGEM – Curso SENAI 
na área de usinagem, não 
necessita experiência. (1 
vaga)

4 ATENDENTE/RECEP-
CIONISTA – Para trabalhar 
em restaurante, anotando 
pedidos e atendendo redes 
sociais. (1 vaga)
4 AUXILIAR DE LABO-

RATÓRIO – Noção em la-
boratório que tenha traba-
lhado em área têxtil. (1 vaga)
4 CORTADOR – Exe-

cuta atividades básicas de 
corte dos tecidos em ge-
ral utilizados na confec-
ção de capas. Responsável 
pelo manuseio básico de 
máquinas de corte, mo-
delagem, medição de for-
ma manual ou mecânica. 
Desejável experiência co-
mo Cortador. (1 vaga)

4 ESTAGIÁRIOS/PRO-
FESSORES DE EDUCA-
ÇÃO FÍSICA – Para tra-
balhar em academia. (3 
vagas)
4 FRESADOR FERRA-

MENTEIRO – Com expe-
riência na função. (3 vagas)
4  OPERADORA DE 

CAIXA – Para trabalhar 
em mercado. Ter expe-
riência na função. (1 vaga)
4 OPERADOR DE GI-

RO ZERO – Para operar 
máquina de cortar gra-
ma. (1 vaga)

Nova Odessa terá Processo 
Seletivo nesta sexta-feira 
para preencher três vagas

AjUDAnTE gERAl
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preenchimento de um ques-
tionário de análise curricu-
lar. A bolsa-auxílio é de R$ 
1.412,00 por mês, mais au-
xílio-transporte e refeição.

A carga horária será de 
30 horas semanais, divi-
didas em 6 horas diárias, 
durante o período vigen-

te (inicial) de 12 meses do 
contrato de estágio (poden-
do ser prorrogado). Os uni-
versitários classificados se-
rão chamados a prestar o 
estágio conforme as neces-
sidades da Prefeitura.

O CIEE alerta que antes 
de efetuar sua inscrição, o 

candidato acesse o Edital 
para certificar-se dos re-
quisitos exigidos – como 
estar cursando o semes-
tre indicado do respec-
tivo curso superior e ter 
16 anos ou mais. Podem 
se inscrever estudantes 
que residem nas cidades 

de Nova Odessa, Sumaré, 
Hortolândia, Americana 
e Santa Bárbara d’Oeste.

A classificação provisória 
dos inscritos aprovados se-
rá publicada em 21 de maio. 
A interposição de eventuais 
recursos pelos interessados 
poderá ser feita no dia 22 de 
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1ª CAMINHA INCLUSIVA DO CONSELHO 
MUNICIPAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA

Organização: Conselho Municipal da PcD com apoio da 
Secretaria de Governo
data: domingo, 05 de maio  |  Horário: 8h
Local: Parque OAPE (Observatório Ambiental Parque Escola)
endereço: Rua Bolívia, 290, no Jd. Santa Clara do Lago II

SERVIÇO
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FOMENTO A COOPERATIVAS DE RECICLADORES

Consimares, Ambipar 
e prefeituras prestam 
contas sobre 1ª etapa do 
Projeto ‘Recicla Junto’

 

CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 
 

ESTADO DE SÃO PAULO 

 

 

Rua Joseph Paul Julien Burlandy,  nº 250, Parque Gabriel –  Hortolândia/SP – CEP: 13186-620 
Fone/Fax: (19) 3897-9900   www.hortolandia.sp.leg.br 

 
PREGÃO ELETRÔNICO: Nº 02/2024 – UASG:928315 

PROCESSO COMPRA Nº 02/2024 - MENOR PREÇO POR LOTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA 

 
OBJETO: “Aquisição e Instalação dos Aparelhos do Sistema de Ar Condicionado para o 
Auditório Edgard de Oliveira do Poder Legislativo Municipal, incluindo os serviços de 
instalação do suporte dos equipamentos de ar-condicionado, conforme condições, 
quantidades e especificações técnicas contidas no Termo de Referência - Anexo I do 
Edital”.  
RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: a partir das 08h do dia 02/05/2024. 
INÍCIO DA DISPUTA DE PREÇOS: a partir das 09h, do dia 20/05/2024. 
DISPONIBILIDADE DO EDITAL: a partir de 02/05/2024, no portal eletrônico 
https://www.gov.br/compras/pt-br/ e no site da Câmara Municipal de Hortolândia – 
www.hortolandia.sp.leg.br. 
Esclarecimentos adicionais através do e-mail: licitacao@hortolandia.sp.leg.br  

 
Vivian Cristina Fabiani 
Agente de Contratação 

Objetivo é que todo mundo caminhe junto em direção à economia circular 
e ao gerenciamento dos resíduos sólidos; evento aconteceu em Nova Odessa

Em reunião na manhã 
desta terça-feira (30/04), foi 
apresentado a prestação 
de contas sobre a 1ª etapa 
do Projeto “Recicla Junto”, 

parceria entre as prefeituras 
que fazem parte do Consi-
mares (Consórcio Intermu-
nicipal de Manejo de Resí-
duos Sólidos da Região Me-
tropolitana de Campinas) e 
a multinacional novaodes-
sense Ambipar. Esse traba-

lho tem como objetivo ala-
vancar uma iniciativa social 
de incentivo à reciclagem, 
através do fomento ao coo-
perativismo e à economia cir-
cular humanizada na área.

Participaram da reu-
nião os prefeitos de Nova 

Odessa, Cláudio Schooder 
(o Leitinho), do presidente 
do Consimares e prefeito 
de Elias Fausto, Maurício 
Baroni, além de membros 
do Poder Executivo, equi-
pe técnica e autoridades 
da região. O evento acon-

divulgação
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 Prefeitos e membros do Poder executivo, equipe 
técnica e autoridades da região participaram da reunião

Com o objetivo de pro-
mover cada vez mais a in-
clusão no município, o 
Conselho Municipal da 
Pessoa com Deficiência, ór-
gão autônomo ligado à Pre-
feitura, promove neste do-
mingo (05/05), a 1ª Cami-
nhada Inclusiva de Horto-
lândia. Aberto ao público, 
o evento aberto começa às 
8h, no OAPE (Observatório 
Ambiental Parque Escola), 
antigo CREAPE, localiza-
do na Rua Bolívia, 290, no 
Jd. Santa Clara do Lago II. 
Com o apoio da Secretaria 

de Governo, essa ação com-
põe as atividades progra-
madas pela Prefeitura em 
virtude do aniversário de 
33 anos de Hortolândia.

Para o presidente do 
Conselho Municipal da 
Pessoa com Deficiência, 
Alexandre Amaro, a ideia 
surgiu após vários encon-
tros com o Conselho. “Es-
sa caminhada nasceu em 
uma das reuniões men-
sais do Conselho. O intui-
to é unir, em uma única ca-
minhada, todas as deficiên-
cias. Optamos por não se-
parar as caminhadas por 
deficiências específicas, 
mas sim organizar uma 

única caminhada que pu-
desse integrar e abraçar to-
das as lutas. Será uma volta 
simbólica em torno do Par-
que OAPE para divulgar as 
ações do Conselho e repre-
sentar a união entre as enti-
dades de assistência social, 
a população e o Poder Pú-
blico em prol das políticas 
públicas voltadas às pes-
soas com deficiência”, es-
clarece Alexandre Amaro.

Uma das atrações da 1ª 
Caminhada Inclusiva será 
a apresentação da Turmi-
nha do Conselho, formada 
pelas personagens Lua, Cla-
rinha, Maia, Théo, Aslan, 
Leleo, Bia, representantes 

Conselho da Pessoa com Deficiência 
organiza 1ª Caminhada Inclusiva de 
Hortolândia no próximo domingo

encontro com objetivo de inclusão 
tem apoio da Prefeitura e será no OaPe

divulgação

TODAS AS LUTAS 

das deficiências auditivas, 
múltiplas, intelectual, físi-
ca, visual e TEA (Transtor-
no do Espectro Autista). A 
Turminha do Conselho es-
tará presente em cartilhas 
informativas sobre a atua-
ção e papel do órgão.

A 1ª Caminhada Inclusi-
va do Conselho da Pessoa 
com Deficiência é aberta 
ao público geral. Integran-
tes das OSCs (organizações 
da Sociedade Civil) parti-
cipantes são convidados 
a comparecer à caminha-
da vestindo camisetas das 
instituições. Já a população 
que comparecer ao even-
to poderá vestir camise-
ta branca, como forma de 
simbolizar a paz e a união.

teceu na sede da Ambipar, 
em Nova Odessa.

“É um orgulho saber 
que a Ambipar tem sua se-
de em Nova Odessa”, res-
saltou o prefeito de Nova 
Odessa. Ele revelou que a 
Prefeitura já está fazendo 
um trabalho em cima dos 
coletores e dos recicláveis, 
e nestes seis meses o tra-
balho evoluiu bastante. 
“Foi introduzido um novo 
conceito de reciclagem e os 
benefícios são para quem 
trabalha, mas também pa-
ra o meio ambiente e para 
o município, gerando em-
pregos e renda para a po-
pulação”, declarou.

O Projeto “Recicla Jun-
to” representa um com-
promisso conjunto em di-
reção à economia circular 
e ao gerenciamento res-
ponsável dos resíduos só-
lidos. A parceria envolve a 
Ambipar, referência global 
em soluções ambientais, e 
o Consimares, que uniram 
forças para ir além de prá-
ticas corporativas, visan-
do um impacto positivo 
tangível na comunidade 
e no planeta.

CIDADE BONITA
Para o presidente do 

Consimares, “vir para No-
va Odessa é sempre motivo 
de prazer”. “A cada vez que 
venho para Nova Odessa, 
a cidade está mais bonita, 
mais limpa e bem cuidada 
e quero agradecer a gestão 
do prefeito Leitinho por to-
do este trabalho”, afirmou 
Mauricio Baroni.

“Viemos aqui hoje ver a 
prestação de contas da pri-
meira fase com a criação 
das cooperativas de recicla-
gem. Santa Bárbara d’Oeste 

já é um modelo e todas as 
sete cidades estão intera-
gindo entre si para gera-
rem cooperativas para ge-
rar dignidade e renda pa-
ra todas aquelas pessoas 
que trabalham com reci-
clagem”, completou.

As sete cidades do Con-
simares (Nova Odessa, Ca-
pivari, Elias Fausto, Mon-
te Mor, Hortolândia, Santa 
Bárbara d´Oeste e Sumaré), 
com população de quase 1 
milhão de habitantes, ge-
ram diariamente cerca de 
700 toneladas de resíduos 
sólidos por dia, boa parte 
reciclável.

O projeto foi dividido em 
três fases diferentes: marco 
zero, preparação e articu-
lação e profissionalização 
da cooperativa. Durante os 
meses de novembro/2023 e 
abril/2024, houve prepara-
ção do marco regulatório 
da coleta seletiva, além da 
preparação dos caminhões, 
roteirização e levantamen-
to de coletores e profissio-
nais da reciclagem. A for-
malização de parceria com 
cooperativas e associações 
também esteve presente.

O Consimares foi fun-
dado em 2009 para auxi-
liar os municípios na ges-
tão integrada dos resíduos 
urbanos por meio de no-
vas diretrizes, normas e 
arranjos administrativos, 
com ênfase na inclusão so-
cioeconômica e ambiental 
dos profissionais da reci-
clagem. Nasceu da preo-
cupação conjunta dos mu-
nicípios na busca de uma 
tecnologia para destinação 
final ambientalmente cor-
reta e tratamento dos resí-
duos em substituição aos 
aterros sanitários.



SEGUNDO TCE

Hospital Municipal de Paulínia perde 
80 médicos na gestão de Du Cazellato

Quem ainda não se ins-
creveu para o Concurso 
Público e Processo Seleti-
vo da Prefeitura Municipal 
de Paulínia tem até o dia 6 
de maio, próxima segun-
da-feira, para efetuar sua 
inscrição. Elas podem ser 
feitas de forma online pe-
lo site da Associação Bra-
sileira de Concurso Públi-
co (ABCP), organizadora 
responsável em realizar o 
Concurso Público e a sele-
ção. A taxa será de R$ 70,00 
a R$ 90,00. As provas serão 
realizadas em 2 de junho, 
com duração de duas ho-
ras e 30 minutos e terão 40 
questões, com perguntas 
nas áreas de língua portu-

guesa, matemática, conhe-
cimentos gerais e conheci-
mentos específicos.

De acordo com o edital, 
haverá uma segunda eta-
pa os inscritos para análi-
se de títulos, seguindo os 
critérios estabelecidos no 
edital. O prazo de valida-
de do Concurso Público se-
rá de dois anos, enquanto o 
Processo seletivo será váli-
do por um ano, ambos po-
dendo ser prorrogado por 
igual período, a contar da 
data de homologação.

Para o Concurso Públi-
co são 17 vagas para mé-
dicos de diversas especia-
lidades, agente de fiscali-
zação e controlador. Já o 
Processo Seletivo terá 10 
vagas para agentes comu-
nitários que atuarão jun-

to as Unidades Básicas de 
Saúde e são exclusivas pa-
ra moradores de Paulínia. 

O salário para Agentes 
Comunitários será de R$ 
2.824,00, de Agente Fiscal 
de R$ 5.538,08 e Intérprete 
de Libras de R$ 5.538,08. Es-
ses cargos são de nível mé-
dio e técnico. Já os cargos 
de nível superior são de R$ 
6.853, 26 para Bibliotecário, 
de R$ 7.540,22 para Contro-
lador Interno, enquanto a 
remuneração dos médicos 
será de R$ 134,36 por hora.

Para todas as funções os 
benefícios são Auxílio Ali-
mentação no valor de R$ 
800/mês, Auxílio Saúde de 
R$ 300/mês, Auxílio Trans-
porte de R$ 200/mês e Au-
xílio Refeição (cartão) de 
R$ 500/mês.

Inscrições para Concurso Público e Processo 
Seletivo de Paulínia terminam em 6 de maio

pOUCOS DiaS

SERViÇO

VaGa ESCOLaRiDaDE SaLÁRiO iNSCRiÇÃO
AGENTE DE FISCALIZAÇÃO Médio R$ 5.538,08 R$ 70,00
BIBLIOTECÁRIO Superior R$ 6.853,26 R$ 90,00
CONTROLADOR INTERNO Superior R$ 7.450,22 R$ 90,00
INTERPRETE DE LIBRAS Médio/Técnico R$ 5.874,83 R$ 70,00
MÉDICO PLANTONISTA ANESTESIOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA ANESTESIOLOGISTA 
INTERVENCIONISTA COM ATUAÇÃO 
NA ÁREA DE DOR Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA CARDIOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA CIRURGIÃO 
CABEÇA E PESCOÇO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA CIRURGIÃO GERAL Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA CIRURGIÃO VASCULAR Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA CLINICO GERAL Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA DERMATOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA EM MEDICINA 
DE FAMILIA E COMUNIDADE Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA EMERGENCISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA ENDOSCOPISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA ESPECIALISTA EM 
MEDICINA FÍSICA E REABILITAÇÃO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
GASTROENTEROLOGISTA ADULTO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
GASTROENTEROLOGISTA PEDIÁTRICO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA GERIATRA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
GINECOLOGISTA E OBSTETRA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA HEMATOLOGISTA 
E HEMOTERAPEUTA, COM ATUAÇÃO 
EM ONCOHEMATOLOGIA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA HOMEOPATA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA INFECTOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA INTENSIVISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA MASTOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA NEFROLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
NEUROLOGISTA CLÍNICO ADULTO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA OFTAMOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
ONCOLOGISTA CLÍNICO ADULTO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA ORTOPEDISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
OTORINOLARINGOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA PEDIATRA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA PNEUMOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA 
PNEUMOLOGISTA PEDIÁTRICO Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA PSIQUIATRA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA RADIOLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
MÉDICO PLANTONISTA UROLOGISTA Superior R$ 134,36 R$ 90,00
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Concurso público oferece 17 vagas para médicos de 
diversas especialidades, agente de fiscalização e controlador
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Entre 2022 e 2023, segundo Tribunal de Contas do Estado, volume de médicos na unidade caiu de 335 para 255, uma 
diminuição de 23,8%, o que pode afetar a qualidade e eficiência dos serviços de saúde, além de sobrecarga no atendimento 

A gestão do prefeito Du 
Cazellato (PL), em Paulí-
nia, enfrenta um desafio 
significativo no setor de 
saúde, com a perda de 80 
médicos em apenas um 
ano no Hospital Municipal 
da cidade. Dados do TCE 
(Tribunal de Contas do Es-
tado) destacam uma queda 
no quadro desses profissio-
nais de saúde que prestam 
assistência na instituição. 
Recentemente, o vereador 
José Soares (Republicanos) 
já questionou o prefeito Ca-
zellato sobre a falta de mé-
dicos anestesistas no mu-
nicípio. No primeiro semes-
tre de 2022, o Hospital Mu-
nicipal de Paulínia contava 
com 335 médicos atuando 
no atendimento à popula-
ção. No entanto, no mesmo 
período de 2023, esse nú-
mero caiu para 255, repre-
sentando uma diminuição 
de 23,8% no quadro de mé-
dicos disponíveis.

Como possíveis ref le-
xos, o TCE aponta que es-
sa queda no número de 
profissionais médicos po-
de ter impactos significa-
tivos no atendimento pres-
tado à comunidade pauli-
nense, afetando a qualida-

de e a eficiência dos ser-
viços de saúde oferecidos 
pelo hospital. 

Também aponta que essa 
redução no quadro de mé-
dicos pode resultar em so-
brecarga de trabalho para 

os profissionais remanes-
centes, aumento no tem-
po de espera por consultas 
e procedimentos, além de 
possíveis dificuldades no 
acesso aos serviços de saú-
de pela população.

FaLTam aNESTESiSTaS 
Recentemente, a falta de 

profissionais da área mé-
dica foi motivo de questio-
namento do vereador Jo-
sé Soares. Ele alega que re-
cebeu inúmeras reclama-

ções de uma possível falta 
de profissionais anestesis-
tas no Hospital Municipal 
de Paulínia.

“Foram reclamações de 
diversos moradores apon-
tando falhas na saúde pú-

Hospital Municipal de Paulínia registrou redução na quantidade de médicos
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ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL blica do município, mais 
precisamente sobre a falta 
de médicos anestesistas no 
Hospital Municipal e que 
está provocando a morosi-
dade nos atendimentos co-
mo: cirurgias eletivas, en-
doscopias e colonoscopias, 
gerando preocupações em 
pacientes”, afirmou Soares.

O requerimento do ve-
reador busca esclareci-
mentos sobre duas questões 
fundamentais: a justificati-
va para a falta de anestesis-
tas no Hospital Municipal 

de Paulínia e a existência 
de um plano de contrata-
ção previsto ou outras me-
didas planejadas para ga-
rantir que não ocorram in-
terrupções ou atrasos nos 
atendimentos à população.

O requerimento foi pro-
tocolado em 21 de março 
de 2024 e aguarda resposta-
por parte do Executivo Mu-
nicipal, na expectativa de 
que medidas sejam toma-
das para resolver a questão. 
A Prefeitura de Paulínia não 
se posicionou.

Falta de médicos 
anestesistas 

está provocando 
morosidade nos 

atendimentos
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Vereador passa a investigar 
aprovação de loteamentos no 
governo Brischi em Monte Mor
Parlamentar questiona local, zoneamento, acesso às leis e decretos que estabelecem as normas e 
diretrizes para aprovação de empreendimentos, bem como contrapartidas exigidas pela Prefeitura 

O vereador Bruno Leite 
está investigando a apro-
vação de loteamentos pelo 
governo do prefeito Edival-
do Brischi (PSD), em Mon-
te Mor, solicitando infor-
mações detalhadas do Po-
der Executivo sobre os em-
preendimentos que tiveram 
aval durante a atual admi-
nistração. O parlamentar 
teve aprovado requerimen-
to que visa obter esclare-
cimentos cruciais sobre os 
loteamentos aprovados pe-
la Prefeitura desde janeiro 
de 2021 até a presente data.

Entre as informações re-
quisitadas, destacam-se o 
número de loteamentos 
aprovados, incluindo de-
talhes como localização, 
zoneamento, se são aber-

tos ou fechados, e outras 
informações pertinentes. 
Além disso, o vereador soli-
cita acesso às leis e decretos 
que estabelecem as normas 
e diretrizes para a aprova-
ção desses empreendimen-
tos, bem como as contra-
partidas exigidas pela Pre-
feitura para a aprovação de 
cada loteamento.

Um relatório detalhado 
também é solicitado, con-
tendo informações como 
os nomes dos proprietários 
de cada loteamento aprova-
do, os engenheiros respon-
sáveis pelos projetos, as da-
tas de protocolo e aprova-
ção de cada projeto, além 
de cópias das normas que 
embasaram as aprovações.

Essas informações são 
cruciais para garantir 
transparência e responsa-
bilidade na gestão públi-

ca, assegurando que os lo-
teamentos sejam aprova-
dos em conformidade com 
a legislação vigente e aten-
dendo aos interesses e ne-
cessidades da comunidade. 

“Conforme disposto no 
art.29, inciso XI, da Cons-
tituição Federal e art.12, 
inciso IX da Lei Orgânica 
Municipal, é de competên-
cia do vereador fiscalizar os 
atos da administração pú-
blica municipal, portanto, 
as informações requeridas 
são de extrema relevância 
não somente para o bom 
desenvolvimento do traba-
lho legislativo e fiscaliza-
dor, como para toda popu-
lação que necessitam de tal 
informação”, afirma Bruno 
Leite, no documento.

O Ministério Público 
recebeu no início de ano 
uma denúncia apontan-
do supostas irregularida-
des na realização da Fes-
ta de Peão no município. 
O denunciante destaca 
questões relacionadas ao 
zoneamento, bem-estar 
animal, mobilidade urba-
na, preservação ambien-
tal, segurança do evento e 
exploração de áreas desti-
nadas à festividade. A de-
núncia envolve a realiza-
ção do evento em um local 
cujo zoneamento proíbe a 
extensão do horário devi-
do à classificação como zo-
na mista. A Prefeitura não 
comenta o assunto.

divulgação
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levantamento 
detalhado de 
loteamentos 
aprovados na 
cidade

A Prefeitura de Hortolân-
dia continua intensifican-
do as ações de combate ao 
mosquito Aedes aegypti e, 
nesta semana, as equipes da 
UVZ (Unidade de Vigilân-
cia de Zoonoses), órgão da 
Secretaria de Saúde, reali-
zam busca ativa nos condo-
mínios Jardim de Mônaco, 
Jardim do Jatobá e Parque 
Olívio Franceschini. Outra 
equipe do órgão executa ne-
bulização na região do Jar-
dim São Bento. A preocupa-
ção dos órgãos são com as 
altas temperaturas do ou-
tono, totalmente atípicas e 
que favorecem maior circu-
lação do Aedes aegypti.

A busca ativa consiste 
em visitas pelos agentes pa-
ra eliminar possíveis cria-
douros do Aedes aegypti. O 
objetivo é eliminar o inse-

to ainda na fase larval. Ca-
so sejam encontradas lar-
vas, os agentes recolhem al-
gumas delas para identifi-
cação em laboratório. De 
acordo com a UVZ, 80% dos 
focos de criadouros estão 
nas casas das pessoas. 

Nas ações, os agentes 
também orientam os mo-
radores sobre como evitar 
a reprodução do mosquito. 
Eles ainda inquirem se al-
gum ocupante da casa apre-
sentou ou está com algum 
sintoma de Dengue. Em ca-
so positivo, a orientação é 
para que a pessoa procu-
re a UBS (Unidade Básica 
de Saúde), mais próxima de 
onde mora ou de referência, 
para receber atendimento e 
tratamento adequado e pos-
sibilitar que seja feita a noti-
ficação correta do caso.

A nebulização, por sua 
vez, consiste em espalhar 
um tipo de inseticida no 

Hortolândia mantém combate ao Aedes 
aegypti com busca ativa e nebulização

agentes utilizam nebulizadores fixados nas 
costas para espalhar inseticida em forma de vapor

divulgação
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ar para eliminar os mos-
quitos Aedes aegypti adul-
tos. Antes do início da ação, 
as equipes da UVZ pas-
sam nas casas para avisar 
os moradores. Os agentes 
utilizam nebulizadores fi-
xados nas costas para espa-

lhar o inseticida em forma 
de vapor. O trabalho dura 
entre 15 a 20 minutos.

CALor
Em razão da permanên-

cia do forte calor registrado 
nesta época do ano, a UVZ 

reforça a orientação para 
que os moradores fiquem 
atentos e evitem o acúmu-
lo de água parada em casa. 
É em água parada que a fê-
mea do Aedes aegypti de-
posita ovos que darão ori-
gem a mais mosquitos.

A UVZ alerta que os ovos 
de Aedes podem se manter 
intactos por até um ano em 
ambiente seco ou úmido. A 
eclosão dos ovos ocorre ao 
serem submersos em água. 
O ciclo de desenvolvimen-
to do Aedes dura de sete a 
dez dias, sendo que pode 
ser mais rápido quando há 
mais calor, fator que acele-
ra o desenvolvimento.

Orientam, ainda, que uma 
das principais ações para 
evitar a reprodução do mos-
quito é manter tonéis, bar-
ris e caixas d’água tampados 
para evitar que esses obje-
tos se tornem criadouros on-
de a fêmea do Aedes aegyp-
ti possa depositar os ovos. A 
população também deve to-
mar cuidado com piscinas e 
mantê-las cobertas.

É preciso ter atenção 
também com recipientes 

de água ou bebedouros pa-
ra cães, gatos e demais ani-
mais de estimação. Esses 
objetos também podem 
servir de criadouro do Ae-
des aegypti. É importan-
te que esses objetos sejam 
higienizados regularmente 
para evitar que fiquem com 
ovos do mosquito.

DESCArTE
Outra ação importante é 

limpar constantemente o 
quintal ou as áreas exter-
nas da casa para evitar que 
nesses locais fiquem acu-
mulados e expostos ao ar 
livre objetos como garra-
fas PET, embalagens plásti-
cas e pneus velhos. Quando 
chove, esses objetos podem 
acumular água parada, e 
assim também se tornam 
criadouros do mosquito.

A Prefeitura de Hortolân-
dia reforça que a população 
deve fazer o descarte corre-
to desses objetos e de ma-
teriais plásticos e reapro-
veitáveis nos PEVs (Pontos 
de Entrega Voluntária de 
entulho e outros materiais 
recicláveis) do município.



no jardim novo Ângulo

Procurado pela Justiça é preso em 
Hortolândia com carro roubado 
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A campanha de vacina-
ção contra a gripe prosse-
gue em Hortolândia até o 
dia 31 de maio. Se você faz 
parte de um dos grupos 
prioritários, é importante 
aproveitar para se imuni-
zar e se precaver contra a 
doença. A imunização é fei-
ta nas UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde), de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
15h30. Pelos dados da Se-
cretaria de Saúde, o muni-
cípio já aplicou 20.940 do-
ses (confira abaixo a cober-
tura vacinal). Este número 
já inclui as pessoas imuni-
zadas na vacinação realiza-

da no sábado (27/04).
Os públicos prioritá-

rios são crianças de seis 
meses a menores de seis 
anos, gestantes, puérperas 
e idosos acima de 60 anos. 
A meta é atingir 90% das 
pessoas desses públicos. 
De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, a cobertura 
vacinal desses quatro gru-
pos prioritários de Horto-
lândia até o momento é de 
31%, número maior do que 
a cobertura vacinal no es-
tado de São Paulo (26%) e 
no Brasil (25%).

Também estão incluídos 
na lista dos públicos priori-
tários da campanha deste 
ano povos indígenas, pro-
fessores, trabalhadores da 

Mais de 20.000 pessoas já foram vacinadas 
contra a contra a gripe em Hortolândia

vacinação até 31 de maio
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saúde, pessoas com comor-
bidade a partir de seis anos, 
pessoas com doença crôni-
ca, pessoas com deficiên-
cia permanente, forças de 
segurança e salvamento, 
forças armadas, trabalha-
dores do transporte coleti-
vo, trabalhadores portuá-
rios, caminhoneiros, popu-
lação privada de liberdade 
e população em situação 
de rua. Para esses públicos 
não há meta de vacinação.

A Secretaria de Saúde re-
força que para receber a va-
cina é necessário apresen-
tar algum documento com 
foto e CPF (Cadastro de 
Pessoas Físicas). Na cam-
panha deste ano, cada pes-
soa que recebe a vacina é 
identificada nominalmen-
te, por meio do CPF, no sis-
tema do Ministério da Saú-
de, tal como é feito na vaci-
nação contra a COVID-19 
e nas vacinas do Calendá-
rio Nacional de Vacinação.

Públicos prioritários são 
crianças de seis meses 
a menores de seis anos, 
gestantes, puérperas e 
idosos acima de 60 anos

Policiais receberam a informação via Copom de que 
a Saveiro estaria utilizando placa de um utilitário Renault 
Master na Estrada Municipal Sabina Baptista de Camargo

A Polícia Militar pren-
deu um homem com carro 
roubado e que também era 
procurado pela Justiça. Ele 
foi capturado na noite des-
te domingo (28) na Estrada 
Municipal Sabina Baptista 
de Camargo, no Jardim No-
vo Ângulo, em Hortolândia. 

A equipe policial foi in-
formada via Copom que um 
veículo VW/Saveiro, de cor 
branca, estaria estaciona-
do pela Estrada Municipal 
Sabina Baptista de Camar-
go ostentando um empla-
camento de um utilitário 
Renault Master. 

Os policiais deslocaram 
até o local, porém o auto-
móvel já não se encontrava 
mais. Em patrulhamento 
foi visualizado o veículo li-
gado e parado defronte um 

bar, com apenas um indiví-
duo no interior do veículo.

Durante a abordagem e 
busca pessoal nada de ilíci-
to foi localizado. Ao ser in-
dagado sobre a procedên-
cia do veículo de imedia-

to o homem confessou que 
havia realizado a troca das 
placas para rodar, foi cons-
tatado que o veículo osten-
tava as placas informadas 
via Copom.

Ao pesquisar o chassis 
foi constatado ser produ-
to de roubo pela cidade de 
Jundiaí. Em pesquisa cri-
minal do indivíduo cons-
tava como procurado pe-
la Justiça. 

O indivíduo foi condu-
zido ao Plantão Policial de 
Hortolândia, onde foi re-
gistrado o boletim de ocor-
rência de captura de pro-
curado, receptação e rou-
bo, o indivíduo permane-
ceu à disposição da justiça.acusado confessou que roubou e trocou placas do veículo para rodar
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Um homem foi preso 
por tráfico de drogas na 
noite de sábado (27) na 
rua Estados Unidos, no 
Jardim Lucélia, em Su-
maré. A equipe policial 
localizou porções de co-
caína e dinheiro.

A Polícia Militar em pa-
trulhamento pelo bairro 
visualizou um indivíduo 
fechando o portão rapida-

mente e indo sentido late-
ral da Unidade Básica de 
Saúde próximo a uma pi-
lha de tijolos. 

Os policiais realizaram a 
abordagem e encontraram 
um celular e R$10,00 com 
o indivíduo. Em averigua-
ção próximo ao local onde 
estava o homem, foi locali-
zado uma pochete dentro 
da pilha de tijolo. 

No interior da pochete 
havia 15 pinos de cocaína 
e a quantia de R$ 431,00. 

O suspeito ainda infor-
mou que estava na venda 
das drogas e receberia a 
quantia de R$40 por kits 
vendidos.

Ele juntamente com a 
droga e dinheiro foram 
conduzidos ao Plantão 
Policial de Sumaré, onde 
a autoridade tomou ciên-
cia e elaborou o boletim 
de ocorrência de tráfico 
de drogas, permanecendo 
o indivíduo preso à dispo-
sição da justiça.

Homem é preso por tráfico 
de drogas no Jardim Lucélia

Motociclista fica ferido ao ser 
atingido por viatura da PM
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em Sumarépq. oreSteS Ôngaro

Um motociclista de 33 
anos ficou ferido depois de 
ser atingido por um carro 
da Polícia Militar na noite 
de segunda-feira (29), em 
Hortolândia. Uma câme-
ra de segurança mostra o 
momento em que os veí-
culos colidem em um cru-

zamento. A batida aconte-
ceu na Rua Rio Mississi-
pi, no bairro Parque Ores-
tes Ôngaro. No circuito de 
câmera de monitoramen-
to, é possível ver que uma 
moto passa em alta veloci-
dade em um dos sentidos. 
Logo depois, outra motoci-
cleta aparece e logo é atin-
gida pela viatura. Devido 
ao impacto, o motociclista 

cai e a moto chega a cau-
sar faíscas no solo.

De acordo com a corpo-
ração, a vítima foi socor-
rida pelo Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência) e encaminhada 
ao Hospital Mário Covas. A 
assessoria de imprensa da 
Polícia Militar foi procura-
da para mais informações, 
mas não houve resposta.

cézar oliveira  l  hortolândia
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Polícia 
encontrou 
porções de 
drogas e 
dinheiro

através do 
chassi, policiais 

descobriram que o 
carro era roubado 

em jundiaí

Câmera de segurança flagrou momento em que os veículos colidem 
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Santana de 
Parnaíba
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Quem primeiro se instalou na região foi um português, participante de uma expedição ocorrida em 1561, a mando de Mem 
de Sá, nosso terceiro governador-geral do Brasil. A missão visava a busca de ouro e metais preciosos. Assim como era co-

mum naquela época, construíam uma capela e, em volta dela, um povoado começava se formar. O mesmo aconteceu com a 
cidade de Santana do Parnaíba, uma joia rara de beleza e história, distante da capital apenas 40 km, através da Estrada dos 
Romeiros e BR-374. A prefeitura mantém um “Centro de Atendimentos ao Turista de Santana do Parnaíba” (11) 4154-1874. 

Tribuna Liberal

Como nos informa a comunicação local, graças às técnicas de restauração desen-
volvidas pelo Projeto Oficina Escola, Santana de Parnaíba preserva muito bem to-
do o seu patrimônio histórico. Com as suas construções coloniais, a cidade concen-
tra um dos mais importantes conjuntos arquitetônicos do Estado de São Paulo, com 
209 edificações, tombadas em 1982. Um sobrado construído no século XVII foi a tí-
pica residência bandeirista urbana, onde hoje funciona o Museu Anhanguera, bem 
organizado, contando a história da região e os Bandeirantes. Ainda há o Museu Par-
naibano para ser visitado. Visite Santana de Parnaíba e se surpreenda.

Na foto: Museu Anhanguera, Santana de Parnaíba (SP). Foto Sérgio Luiz Jorge

Quando da confecção da Lei que institui o Comtur de uma cidade, faça constar os 
nomes das entidades, os nomes das representações (quando não houver entidade ofi-
cial), bem como os nomes dos segmentos do Poder Público, sem mencionar o nome 
de pessoas físicas. As entidades e as representações podem realizar as suas eleições 
internas em épocas diferentes, tanto quanto o Prefeito pode mudar os seus funcio-
nários quando bem entender. Por conseguinte, as indicações diretas dos seus repre-
sentantes perante o Conselho Municipal de Turismo terão mandatos de dois anos 
a contar da data de suas respectivas eleições. Lembrando que os membros têm di-
reito à recondução. Os representantes de organismos estaduais e federais, quando 
fizerem parte integrante da Lei, serão automaticamente substituídos no Conselho 
quando houver substituição em suas respectivas hostes, não importando em qual 
data seja. É direito do Prefeito indicar os nomes das pessoas que representarão o Po-
der Público, assim como os segmentos da Iniciativa Privada indicarão seus repre-
sentantes diretamente para a presidência do Comtur. A eleição deve acontecer na 
primeira reunião de anos pares. (Extraído do Lembretur nº 3 do livro da AMITur).

Numa área de preservação ambiental, ocupando 9 hectares no município de Ara-
çatuba, temos um interessante parque ecológico esperando a sua visita. O Parque 
Ecológico Baguaçu é fruto de movimentação de ambientalistas ocorrida nos anos 
80. Eles protestavam contra a poluição e, ao mesmo tempo, queriam a restauração 
da floresta ali existente. Após a criação do parque, com o plantio de 5.000 mudas 
de árvores, nativas em sua maioria, através de um plano de recuperação ambien-
tal, eis se tornando outro atrativo na cidade onde já temos o parque temático Ac-
qualinda. Visite Araçatuba.

Na foto: Agradável parque ecológico em Araçatuba (SP).

A PRESERVAÇÃO PARQUE ECOLÓGICO BAGUAÇU

COMPONENTES DO COMTUR

Na foto: Santana de Parnaíba. 
Foto Sérgio Luiz Jorge.


